

Guatemala, Centroamérica

23 de julio de 2025

Número 2266



El 65% de la población adulta tiene una cuenta bancaria según los datos del ENIF

JIM Pickups y el Club Municipal anunciaron una alianza comercial con beneficios exclusivos para el equipo y su afición



Últimas noticias
Guatemala inauguró Consulado General en Las Vegas, el número 26 en EE. UU.





Se suspendió citación en la UNE por ausencia de funcionarios de Gobierno

Este miércoles, 23 de julio de 2025, se efectuó una citación en el Congreso de la República en la bancada de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE).

Sin embargo, luego de casi 45 minutos, la reunión fue suspendida por la falta de comparecencia de los funcionarios de Gobierno.

Se presentaron los miembros del Sindicato de Trabajadores de la Educación de Guatemala (STEG), la Procuraduría de Derechos Humanos (PDH).

El subjefe de bancada de la UNE, Julio Marroquín, mencionó la convocatoria acordada para este miércoles, a la cual no asistieron los funcionarios de Gobierno invitados, únicamente la PDH y el STEG, por lo que fue suspendida la citación.

En reiteradas ocasiones, el presidente Bernardo Arévalo manifestó su rechazo a las medidas ejecutadas por el STEG y exigió que depusieran las acciones para retomar las clases en el caso del 10% de maestros que aseguraba eran parte de los movimientos sindicales y que suspendieron las clases.

La Procuraduría General de la Nación (PGN), impulsó una serie de acciones legales que dieron como resultado el otorgamiento de amparos.

Mientras la ministra de Educación, hizo un llamado a los docentes a retomar el ciclo escolar que podría prolongarse en las áreas donde fueron suspendidas las clases.



Acevedo declaró a la prensa que no se referiría a los motivos por los cuales el sindicato retiró el campamento que mantenían en la Plaza de la Constitución. Pero que siguen buscando el diálogo.

El líder sindical señaló además que: "no es el 10% que dice Bernardo Arévalo y Anabella Giraccá, somos miles y miles y el lunes lo demostramos", afirmó Joviel Acevedo. "Regresamos a nuestros lugares de origen, no a nuestros lugares de trabajo", indicó que buscan un diálogo social para un plan nacional.

El 18 de julio, tras el desalojo del campamento provisional del STEG de los alrededores del Palacio Nacional de la Cultura, la Bancada de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), efectuó una citación a las autoridades que continuaría este día.

- Ministerio de Educación (MINEDUC)
- Ministerio de Gobernación (MINGOB)
- Policía Nacional Civil (PNC)
- Procuraduría General de la Nación (PGN)
- Procuraduría de Derechos Humanos (PDH)
- Ministerio de Cultura y Deportes (MCD)
- Oficina Nacional del Servicio Civil (ONSEC)
- Integrantes del STEG

Guatemala inauguró Consulado General en Las Vegas, el número 26 en EE. UU.



El Ministro de Relaciones Exteriores (MINEX), Carlos Martínez inauguró el Consulado General de Guatemala en Las Vegas, Nevada, que se convierte en la vigésima sexta sede consular del país en Estados Unidos.

Este nuevo Consulado ofrecerá los servicios de emisión de pasaporte, certificado de nacimiento, DPI y Tarjeta de Identificación Consular Guatemalteca (TICG), al igual que los de registro civil, supervivencias, autorizaciones de viaje para menor de edad y autorizaciones para emisión de pasaportes a menores. Cabe mencionar que la entrega de pasaportes desde su primer día es posible debido a que este Consulado cuenta con su propio centro de impresión de estos documentos.

La nueva sede, que ha quedado funcionando y abierta al público, beneficiará a más de 7,100 connacionales registrados por la red Consular en esa región del estado de Nevada, la mayoría originarios de los departamentos de Guatemala, Zacapa, Santa Rosa, San Marcos y Jutiapa, quienes, en muchos casos, han emprendido con éxito negocios gastronómicos o se desempeñan en el pujante sector de restaurantes y hotelería, entre otros.

Con la apertura de la sede consular número 26 en EE. UU., el Gobierno de Guatemala, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, reafirma su compromiso con la asistencia y la protección a los connacionales en el exterior.

liberalGT
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com f Liberal Gt X @GtLiberal

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Los Cumbia Star's de Colombia & Malacates Trébol Shop de Guatemala presentan "Lo Más Lindo"

Recientemente, Los Cumbia Star's de Colombia & Malacates Trébol Shop de Guatemala presentaron "Lo Más Lindo", una fusión musical que une a dos grandes agrupaciones de Guatemala y Colombia.



Un encuentro musical sin fronteras Los Cumbia Star's, nominados al Latin Grammy y firmados por el histórico sello Discos Fuentes, se han consolidado en siete años como una de las bandas colombianas más influyentes en la cumbia latina, destacando su capacidad para fusionar instrumentación tradicional (acordeón, clarinete, trompeta) con géneros contemporáneos y homenajes a grandes maestros como Lucho Bermúdez.

Malacates Trébol Shop, una agrupación guatemalteca con más de 28 años de trayectoria en pop - rock y fusiones latinas, han brillado en festivales como Vive Latino y SXSW, y colaborado con artistas de la talla de Celso Piña, Gaby Moreno e Inspector



Estas dos agrupaciones rompen fronteras y unen su talento para brindarle a Latinoamérica un nuevo sencillo que se convierte en un verdadero puente musical: una fusión vibrante entre el sabor tropical y la frescura de la cumbia colombiana, con la calidez y la energía del rock-pop guatemalteco.

Nominados a los Latin Grammy Awards en el año 2020 a mejor álbum de Cumbia/Vallenato, Los Cumbia Stars son una agrupación que interpreta música tropical colombiana y es la única nueva banda del género tropical firmada por el legendario sello discográfico Discos Fuentes.

La agrupación está conformada por la cantante Cristina Escamilla, una de las voces más importantes del género en el país y ocho músicos de amplia trayectoria y reconocida calidad musical, entre ellos el director, compositor, guitarrista y acordeonero Juan Pablo Acosta.

Los Cumbia Star's se han venido consolidando como una de las más importantes en el género en el país y en el continente, a través de la innovación y creación artística, con el propósito de ser un referente de la cumbia colombiana y unir a Latinoamérica a través de la cumbia

En sus 7 años de trayectoria, ya superan las 120 presentaciones en vivo, dentro las que se destacan:

- El Festival Internacional de Jazz de New Orleans (USA- 2024),
- El International Festival de Louisiana (USA-2024),
- Las Fiestas del Pitic en Hermosillo (México-2024),
- El Auditorio Nacional (México-2023), El Antel Arena de Montevideo (Uruguay-2023),
- El Centro Cultural Konex en Buenos Aires (Argentina-2023),
- el Festival Centro (Bogotá-2023), Festival Quito Kumbia (Ecuador-2022),
- La Feria de Cali (2022),
- El Teatro Colón de Bogotá (2022), Teatro Metropolitano (2021), y
- Festival de Jazz en Medellín (2019), entre otras; además de invitaciones a festivales internacionales en 2025.

Esta nueva apuesta de Discos Fuentes ya cuenta con 5 trabajos discográficos: 3 de estudio y dos en vivo en los cuales se incluyen canciones como Llora Mi Acordeón que hace parte del álbum nominado a Latin Grammy y es un éxito entre los sonideros de Monterrey (México).

Así mismo, los sencillos "El Platanal", "Me Borrarás" y "Usted ya Perdió" han llegado al #1 en el TOP 20 de Radio Nacional de Colombia, y la canción "Amapola" también conquistó al primer lugar en varios Top Charts de Ecuador en 2023 y 2024.

En su discografía se encuentran colaboraciones con grandes maestros como Alfredo Gutiérrez, Armando Hernández, Los Corraleros de Majagual, La Sonora Dinamita, María Mulata, y Majida Issa, entre otros.

En mayo de 2024 lanzaron "La Cumbia Une a Latinoamérica".

Malacates Trébol Shop:

A principios de Febrero de 1997 el Grunge reinaba en Guatemala. Grandes bandas como Bohemia Suburbana, Viernes Verde y La Tona Reinaban las frecuencias radiales. Radios como «FENIX» o «Atmósfera» o «la Metro» sonaban lo mejor del Grunge chapín y los conciertos siempre estaban a reventar.

Malacates Trébol Shop continúa innovando y creando nueva música. Para 2025, la banda tiene planeado lanzar nuevas canciones con invitados de lujo, manteniendo vivo su legado musical y su compromiso con la escena musical guatemalteca y latinoamericana.

Malacates hoy fusiona varios ritmos, entre ellos el inicial: ¡SKA para hacer un sonido único y que seguramente te hará sentir bien!



JIM Pickups y el Club Municipal anunciaron una alianza comercial con beneficios exclusivos para el equipo y su afición

Recientemente, se oficializó el lanzamiento del nuevo modelo insignia de la marca JIM el nuevo JIM REMAX AUTOMÁTICO, JIM Pickups es una marca respaldada por Grupo Continental Motores, una empresa con más de 65 años de trayectoria en el sector automotriz guatemalteco. En el mismo acto, se anunció una alianza comercial estratégica con el Club Social y Deportivo Municipal, institución deportiva líder en el país y símbolo de tradición y entrega.

Esta colaboración representa un paso importante para la proyección de la marca JIM, que ingresa al mercado nacional con una propuesta sólida: pickups confiables, modernas y con el respaldo técnico y logístico de uno de los grupos automotrices más experimentados de Guatemala.

Un respaldo real para el equipo del Club Municipal:

Como parte de esta alianza, todos los jugadores y trabajadores del Club Municipal tendrán acceso a beneficios comerciales preferenciales y soluciones personalizadas de movilidad. Este programa especial incluye condiciones exclusivas en la adquisición de vehículos JIM, atención postventa dedicada y acceso prioritario a promociones y mantenimientos.

Además, la afición escarlata también será parte de este respaldo. Durante la temporada, JIM activará múltiples beneficios para los seguidores del club, incluyendo sorteos, dinámicas, precios especiales y actividades conjuntas que acerquen la marca a quienes sienten los colores con pasión.



Estas promociones permitirán múltiples beneficios para los seguidores del equipo de fútbol y también permitirán mejorar ventas a JIM.



Más que una alianza, una conexión con el país

JIM está en el mercado guatemalteco con el objetivo de acompañar a las personas en cada trayecto. Sus pickups fueron diseñadas pensando en las necesidades reales del guatemalteco moderno: fuerza, durabilidad, estilo y, sobre todo, un respaldo postventa que garantice seguridad a largo plazo.

La unión con el Club Municipal responde a una visión compartida: compromiso, esfuerzo, lealtad y confianza. Así como Municipal representa entrega dentro y fuera de la cancha, JIM busca representar esa misma fuerza en cada camino.

Sobre JIM Pickups

JIM es una marca de vehículos bajo el respaldo de Grupo Continental Motores. Su propuesta se basa en pickups diseñadas para responder a los desafíos del terreno guatemalteco, con un enfoque claro en calidad, servicio postventa, disponibilidad de repuestos y experiencia al cliente.

Sobre el Club Social y Deportivo Municipal

Con más de 30 títulos de liga y una de las aficiones más fieles del país, el Club Municipal es una institución con casi 90 años de historia. Más que un equipo, representa tradición, orgullo y lucha constante.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Ante los golpes de calor por la canícula se comparten recomendaciones



Guatemala enfrenta actualmente los efectos de la canícula, un fenómeno climático que provoca la disminución temporal de las lluvias y un aumento sostenido de las temperaturas. Según el Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (Insivumeh), este período podría extenderse hasta el 10 de agosto de 2025. Ante esta situación, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) recomienda prevenir el golpe de calor, una condición que representa un riesgo serio para la salud.

“El golpe de calor es un sobrecalentamiento del cuerpo que puede producir alteraciones serias, e incluso dañar órganos importantes o vitales”, explicó el doctor Mario Sum, coordinador del Programa de Enfermedades Transmitidas por Alimentos y Agua del MSPAS.

Esta condición ocurre cuando el cuerpo pierde la capacidad de regular su temperatura, ya sea por exposición prolongada al sol o por estar en ambientes calurosos con poca ventilación. No es exclusivo de quienes están al aire libre: también puede presentarse durante actividades físicas intensas o trabajos pesados en espacios cerrados.

Síntomas: las personas afectadas pueden presentar los siguientes síntomas:

- Decaimiento
- Dolor de cabeza
- Sensación de fatiga
- Sed intensa
- Mareos
- Calambres musculares
- Náuseas y vómitos

Si estos síntomas no se atienden de inmediato, la situación puede empeorar y llegar a ser potencialmente mortal.

Recomendaciones:

- Para reducir el riesgo de sufrir un golpe de calor, se recomienda:
- Evitar exponerse al sol entre las 11:00 a.m. y 3:00 p.m.
- Beber abundante agua, aunque no se tenga sed.
- Usar ropa ligera, de colores claros, y protegerse con gorra o sombrero.
- Buscar lugares frescos y con sombra.
- No dejar nunca a niños ni mascotas dentro de vehículos estacionados.
- Tomar descansos frecuentes si se realiza actividad física.

Las autoridades de salud enfatizan que los grupos más vulnerables son los niños, adultos mayores, personas con enfermedades crónicas y quienes deben trabajar al aire libre.

AMCHAM
GUATEMALA
AMERICAN CHAMBER OF COMMERCE

EXPO
EMPLEO
NACIONAL

JCB
SEARCH
AMCHAM GUATEMALA

Pronto oportunidades laborales ideales para continuar con tu carrera profesional

23 AL 31 DE JULIO

La Expo Empleo Nacional 2025 ofrecerá cientos de oportunidades

AmCham Guatemala reafirma su compromiso con la generación de empleo y el desarrollo del talento humano en el país, al promover por octavo año consecutivo, su reconocida Expo Empleo Nacional 2025, que se llevará a cabo del 23 al 31 de julio. Esta feria promueve espacios accesibles para la búsqueda laboral en tres ediciones anuales: enero, julio y octubre, las cuales se realizan desde hace más de 20 años en el país.

En un país donde casi el 68% de la población ocupada labora en el sector informal y el ingreso promedio mensual apenas supera los Q2,500.00, espacios como la Expo Empleo Nacional 2025 son esenciales para acercar a los guatemaltecos a empleos formales y con mayor estabilidad. Según la Encuesta Nacional de Empleo e Ingresos Continua (ENEIC) correspondiente al periodo octubre-diciembre de 2024, el 14.6% de la población activa enfrenta subempleo visible, lo que refleja la necesidad de generar más oportunidades laborales con posibilidades de desarrollo.

Esta feria también forma parte de los esfuerzos de la iniciativa RECONÉCTATE, que promueve oportunidades concretas para el desarrollo personal, la empleabilidad y la integración económica en Guatemala.

Durante esta segunda edición del año, los participantes tendrán la oportunidad de acceder a más de dos mil vacantes, conferencias gratuitas impartidas por expertos en temas laborales y servicios institucionales clave para su empleabilidad como: RENAP, PNC, SAT y SEGEPLAN. Los asistentes tendrán acceso a la gestión de: antecedentes penales y policiales, la reposición del DPI, certificaciones, soporte técnico, acceso a becas y más servicios.

Las 10 empresas con oportunidades de empleo son: Banco Industrial, Conduent, 24.7, Banco de los Trabajadores, Telus Digital, Corporación J.I. Cohen, Bac Credomatic, Servicios Quirúrgicos, Tecnología Transaccional y Lean Solutions. Algunas de las posiciones que estarán abiertas serán: ejecutivo de negocios, asesor de medios de pago, receptor pagador, agente telefónico, analista financiero, representante del servicio al cliente (bilingüe), asistente administrativa analista planificador de la demanda, técnico de hemodiálisis, impulsadora, encargado contable, operador de Contact Center y otros.

Conferencias destacadas: a partir del miércoles 23 de julio, se desarrollarán sesiones formativas virtuales dirigidas a fortalecer las habilidades de los postulantes: miércoles 23 de julio, 9:00 a.m. – 10:00 a.m.

“CV = Empleo: Transforma tu hoja de vida en una herramienta poderosa”, impartido por Edlyn Montezumo del programa En Busca de Empleo. Jueves 24 de julio, 10:00 a.m. – 11:00 a.m.

“Pon en orden tus finanzas”, a cargo de Josué Arrecis, especialista en educación financiera. Viernes 25 de julio, 10:00 a.m. – 11:00 a.m.

“Resiliencia en la búsqueda de empleo”, impartido por Francisco Barillas, Dueño de AM Consultants Francisco Barillas Coach

Así pueden participar los interesados en aplicar a una plaza deben seguir estos pasos: ingresar a: www.expoempleoamchamgt.com

Hacer clic en "Registrarse" y completar la pestaña "REGÍSTRA ME"



El 65% de la población adulta tiene una cuenta bancaria según los datos del ENIF

El Banco de Guatemala, en su calidad de coordinador de la Comisión de Inclusión Financiera (COMIF), junto con la Superintendencia de Bancos y el Ministerio de Economía, presentaron los principales avances de la Estrategia Nacional de Inclusión Financiera (ENIF), en donde se destacó que el 65% de la población adulta en el país ya posee al menos una cuenta bancaria activa. Esta cifra representa un importante paso hacia un sistema financiero más inclusivo, al superar las estimaciones previas que situaban la bancarización por debajo del 40%.

Durante el evento, desarrollado con la participación del Presidente, Bernardo Arévalo, así como de representantes del cuerpo diplomático, organismos internacionales, autoridades del sistema financiero y el sector privado, se compartieron los resultados alcanzados durante el primer año del Plan de Acción 2024–2027 de la ENIF.



“La Estrategia Nacional de Inclusión Financiera es un pilar para el desarrollo económico sostenible de Guatemala, porque cada avance en bancarización significa más oportunidades de inversión, empleo y crecimiento para todos los guatemaltecos”, afirmó Álvaro González Ricci, Presidente de la Junta Monetaria y del Banco de Guatemala. Asimismo, destacó que estos avances responden a recomendaciones del Fondo Monetario Internacional y de calificadoras internacionales de riesgo país.

González Ricci también reconoció el esfuerzo de las entidades bancarias y financieras para la creación de programas de educación financiera que permita a los guatemaltecos mejorar sus capacidades financieras y crediticias.

“La inclusión financiera es esencial para garantizar que todas las personas tengan la oportunidad de participar en el sistema financiero, lo cual es fundamental para el desarrollo económico y la reducción de la pobreza”, resaltó Saúl de León, Superintendente de Bancos.

“La inclusión financiera no es solo una política pública: es una herramienta poderosa para transformar vidas, dinamizar nuestras economías locales y construir una Guatemala más justa, equitativa y próspera”, indicó Gabriela García, Ministra de Economía.

Entre los logros destacados, además del nuevo indicador de inclusión financiera, sobresale el aumento superior al 280% en puntos de acceso al sistema financiero entre 2019 y marzo de 2025. Este crecimiento que incluye agentes bancarios, cajeros automáticos y agencias, ha facilitado el acceso en todo el territorio nacional, cerrando brechas geográficas.

Durante su intervención, el presidente Bernardo Arévalo, reconoció el esfuerzo del BANGUAT, la SIB y el MINECO para la promoción de la inclusión financiera en Guatemala.

También se reportó un crecimiento cercano al 101% en el uso de las Transferencias Instantáneas de Fondos (TIF), lo cual evidencia una mayor adopción de medios de pago digitales que fortalecen la formalización económica; asimismo, se registró que más de 120 instituciones han contribuido activamente a la ejecución de esta estrategia nacional, orientada a facilitar el acceso a productos y servicios financieros para mujeres, receptores de remesas, MIPYMES y otros sectores históricamente excluidos.

La ENIF continuará impulsando acciones concretas para construir un sistema financiero más equitativo e inclusivo, posicionando la inclusión financiera como una prioridad de país. Para mayor información sobre las acciones de la Estrategia Nacional de Inclusión Financiera pueden consultar el sitio web enif.gt

